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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 005/2021 

Ata da Reunião do Grupo de Trabalho do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – 1 

CMAS, cuja temática refere-se à População em Situação de Rua, realizada no dia 06 de maio de 2 

2021, via plataforma online Skype, com a presença de conselheiros e convidados e da Sra. Tainara 3 

e Sr. Leandro.  Iniciando a reunião as 14h10, Sra. Marilda – Coordenadora, em exercício, do GT, 4 

deseja uma boa tarde, agradece a presença de todos. Inicia sua fala contextualizando sobre a 5 

formação deste GT e em seguida pede que o Sr. Leandro faça a leitura da ata da reunião anterior. 6 

Feita a leitura e sem considerações a mesma é aprovada. Inicia-se pela pauta referente os 60 dias 7 

de publicação do Decreto Municipal que institui o CIAMP-RUA e propostas para nomeação de 8 

representantes. Sra. Marilda solicita que o Sr. Rodrigo fale sobre a questão. Sr. Rodrigo informa 9 

que os editais já se encontram sob análise da PROJUR e retornaram para a SEDS, com anotações 10 

trazendo sugestões de alteração em relação a ordem do itens no edital. Sr. Rodrigo informa que 11 

seguiu-se o modelo do edital nacional, contudo é solicitado ajustes no texto e sobre o compete da 12 

comissão para o processo seletivo. Sr. Rodrigo informa que a SEDS já está fazendo as correções 13 

e o mesmo será publicado assim que for aprovado. Sra. Marilda questiona se não havia previsão 14 

de 60 dias para nomeação dos componentes do CIAMP-RUA? Sr. Rodrigo informa que isso é um 15 

equívoco de interpretação do decreto. Lá é apontado que após publicação dos editais haverá o 16 

prazo de 60 dias para nomeação dos componentes. Sr. Darci questiona se a construção desses 17 

editais está tendo a participação da sociedade civil e se o formato será de pleito ou posse? Aponta 18 

que se faz urgente a construção desses editais e esse chamamento, ainda mais nesse momento 19 

de pandemia, é de fundamental importância. Sr. Rodrigo informa que para o segmento 20 

universidades e organizações sociais o edital será de seleção a partir de chamamento público e faz 21 

a leitura do que está proposto no edital. Já para os segmentos trabalhadores e usuários será eleição 22 

por processo seletivo nos serviços públicos. Sra. Marilda aponta que levando-se em consideração 23 

que os editais não estão nem aprovados ainda, devem ser nomeados os componentes do CIAMP-24 

RUA só no segundo semestre e lembra que para o decreto entrar em vigor se faz necessário a 25 

nomeação de todos. Sr. Rodrigo aponta que acredita que com a próxima devolutiva da SEDS para 26 

reanalise da PROJUR os editais já voltem aprovados e em cerca de 15 dias, meados de maio 27 

seguiram para publicação em Diário Oficial e a partir desta publicação contam-se 60 dias para 28 

posse. Sr. Rodrigo lembra que será instituída uma comissão paritária e deve-se discutir que 29 

instância irá indicar os representantes dessa comissão, sugere que sejam consultados os conselhos 30 

que atuam na questão da população em situação de rua. Sr. Rodrigo relembra também sua 31 

preocupação sobre a assembleia nos serviços, pois se faz necessário discutir diretrizes e ideias que 32 
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este GT pode propor e organizar essa seleção. Sra. Marilda lembra que existe um grupo de 33 

whastapp operante e que não se faz necessário aguardar reuniões, quem puder colaborar pode 34 

enviar sugestões no grupo e se for necessário que se faça uma reunião no menor tempo possível. 35 

Sra. Aurora concorda que tem-se que agilizar o processo para indicação, construir o processo de 36 

indicação dos trabalhadores e usuários. Em continuidade passa-se para o próximo item de pauta 37 

que refere-se a reforma da SEACOLHE-AIF. Sra. Marilda pede que o Sr. Rodrigo traga informações. 38 

Sr. Rodrigo aponta que é importante que quem já visitou a unidade possa fazer seu relato também. 39 

Aponta que a obra está adiantada, estando na última etapa das cinco previstas. Toda parte de 40 

pintura, elétrica e estrutura foi readequada, faltando algumas coisas a serem concluídas. Sr. Rodrigo 41 

informa que foram adquiridos móveis novos também. Esclarece que a capacidade da unidade será 42 

de 50 atendidos e para períodos de emergência terá uma capacidade instalada para 80 atendidos. 43 

Sra. Nathalia – técnica da SEACOLHE-AIF aponta que em visita a unidade com usuários, estes 44 

acreditam que até junho a unidade não esteja pronta e questiona se há algum planejamento para 45 

aquisição de armários individualizados para os usuários? Sr. Rodrigo informa que toda a obra e a 46 

aquisição de mobiliário foi feita por meio de processo licitatório e toda solicitação de móveis foi 47 

pactuada com a chefia do serviço. Sugere que seja discutido junto a chefia as estratégias e 48 

solicitações dos usuários, pois foi uma definição metodológica e técnica de trabalho. Contudo 49 

aponta que é possível a aquisição. Sr. Rodrigo aponta que há previsão de aumento de alguns 50 

serviços no plano de inverno, como no caso da equipe de abordagem e que a ampliação do número 51 

de vagas na SEACOLHE-AIF acarretará o aumento da equipe. Sra. Marilda aponta que quando 52 

pensa-se que a obra está quase pronta, mas deveria ter começado de fora para dentro, sugere que 53 

não haja o pagamento total, até que seja superada todos os problemas, como o caso da infiltração 54 

na parede esquerda. Sr. Rodrigo informa que essa questão da infiltração também será resolvida. 55 

Sra. Nathalia aponta que para além da questão da reforma, deve-se pensar na manutenção do 56 

espaço, pois como no caso do abrigo de emergência, onde ela se encontra, sofre-se com chuveiros 57 

queimados e são questões que devem ser resolvidas mais rápidas pela manutenção. Informa que 58 

os próprios usuários fazem a manutenção quando há negativa por parte da urgência urbana para a 59 

manutenção. Sr. Rodrigo reforça que toda parte elétrica da SEACOLHE-AIF foi refeita com 60 

instalações novas. Sr. Marco Antônio – chefe da SEACOLHE-AIF reafirma que em relação a parte 61 

elétrica é de conhecimento de todos que quando há uso simultâneo há queda de energia, mas 62 

desde o ano passado mantemos material em estoque para fazer o reparo. Sra. Nathalia menciona 63 

a questão do encanamento e o constante vazamento de água nos quartos da ala feminina, 64 

questiona se será resolvido? Sr. Marco Antônio informa que a reforma conseguiu suprir essa 65 

questão. Sra. Marilda questiona qual o prazo para entrega da obra? Sr. Rodrigo reafirma que a 66 

última fase tem previsão de dois meses de execução e que está adiantada. Lembra que as vagas 67 

precisam ser liberadas para o inverno. Sra. Marilda lembra que hoje consta-se com 80 vagas a 68 

menos e que quando este GT iniciou a Defensoria Pública falava sobre a necessidade de ampliação 69 

de vagas o que até ocorreu com a implantação da Casa Êxodo, mas logo se reduziu com a reforma 70 
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da SEACOLHE-AIF. Sr. Rodrigo aponta que a ideia é manter todas as vagas e que se saia dessa 71 

fase da pandemia com o aumento do número de vagas. Sra. Sandra Santos – assessora do Exmo. 72 

Sr. Vereador Cacá Teixeira solicita que se explique melhor a questão das vagas. Sr. Rodrigo informa 73 

que as vagas mencionadas refere-se a unidade SEACOLHE-AIF. Sra. Sandra Santos aponta que 74 

então no abrigo de emergência são 50 vagas. Sra. Marilda esclarece o total de vagas: SEACOLHE-75 

AIF: 50 vagas – mais 30 emergencial; Albergue Noturno 50 vagas; Casa das Anas: 24 vagas; Casa 76 

Êxodo: 50 vagas; Abrigo de Emergência: 50 vagas e SEABRIGO-AIF: 45 vagas. Sra. Sandra Santos 77 

questiona se a urgência urbana está com algum problema ou passando por alguma modificação 78 

para ocasionar as demoras relatadas? Sr. Rodrigo informa que não tem essa informação e irá 79 

verificar. Sra. Rosana – chefe da SEABRIGO-AIF informa que no momento estão com 32 acolhidos 80 

e que devido a pandemia foi necessário fazer reestruturação na unidade, como por exemplo 81 

extinguindo a sala da chefia. Em continuidade passa-se para o próximo item da pauta que refere-82 

se ao Plano de Inverno – SEDS. Sr. Rodrigo esclarece que há estimativa de que esse inverno será 83 

de grande fluxo e migração de pessoas em situação de rua, já observado pelos atendimentos 84 

realizados no CENTRO-POP. Aponta que as ações planejadas são: reinauguração da SEACOLHE-85 

AIF; manutenção dos atendimentos durante todo o inverno, inclusive nos finais de semana; 86 

campanha de arrecadação de roupas para os usuários e entregues no CENTRO-POP; estudo para 87 

ampliar o número de veículos para a equipe de abordagem no período noturno, contudo lembra 88 

sobre a limitação publicada no Diário Oficial de 20 de abril, Decreto n.º 9.301/2021 que limita a partir 89 

de maio o número de horas-extras, e que não haverá servidores para montar uma nova equipe; e 90 

pôr fim a implantação da lavanderia do CENTRO-POP. Sra. Marilda aponta que poderão ser 91 

enviadas contribuições para o plano de inverno no grupo de whastapp deste GT e aponta que São 92 

Paulo já fez seu plano e irá compartilhar com todos. Na sequência Sr. Rodrigo solicita que seja 93 

informado como está a questão da vacinação das pessoas em situação de rua. Sra. Rosana informa 94 

que no SEABRIGO-AIF 08 pessoas acima de 60 anos de idade foram vacinadas pela UBS Porto, 95 

contudo 02 se negaram a receber a vacina. Sra. Nathalia informa que na unidade abrigo de 96 

emergência os usuários idosos também foram vacinados. Sra. Marilda informa que a unidade UBS 97 

Porto não recebeu vacinas para serem aplicadas e a chefe da unidade Sra. Luciana já fez a 98 

solicitação a secretaria de saúde que parece que não entendeu a questão. Sr. Rodrigo aponta como 99 

lamentável a questão, pois trata-se de um público  que está no Plano São Paulo de vacinação de 100 

muitos municípios. Aproveita para informar que o processo solicitando a vacinação dos profissionais 101 

do SUAS foi encaminhado ao Gabinete do Prefeito e este remeteu a PROJUR que já devolveu a 102 

SEDS nesta tarde. Sra. Aurora informa que os municípios de São Vicente e Praia Grande já 103 

vacinaram seus profissionais. Em seguida passa-se para o próximo item da pauta que refere-se ao 104 

Cartão Bom Prato. Sr. Rodrigo informa que teve um fato novo, pois conseguiu-se 800 cartões, com 105 

a justificativa da rotatividade das pessoas em situação de rua. Sugere que sejam solicitados via 106 

serviço para que a COGESUAS atualize essa informação, para que seja remetida nova solicitação 107 

do governo do estado. Lembra que a dispensa de pagamento foi prorrogado até junho e os cartões 108 
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ativos podem ser utilizados. Sra. Marilda informa que o Restaurante Bom Prato tem informado aos 109 

usuários que em final de maio os cartões venceriam e que há pessoas pedindo cartões e não há 110 

mais. Sr. Rodrigo informa que o prazo vai até final da pandemia, devido a manifestação do Ministério 111 

Público e da Defensoria Pública, mas o estado tem prorrogado a cada dois meses. Passa-se para 112 

o próximo item da pauta que refere-se ao orçamento da assistência social. Sra. Marilda lembra que 113 

conforme proposta de conferência o orçamento da assistência social deveria ser de 5%, o que não 114 

aconteceu. Pede que as pessoas participem de um abaixo-assinado virtual e físico, que estampem 115 

camisetas disseminando em todos os lugares que não se irá suportar 3% de orçamento na 116 

assistência social, ou haverá precarização dos serviços. Sr. Rodrigo concorda sobra a necessidade 117 

de 5% de orçamento para a assistência social, conforme deliberado em conferência e na minuta de 118 

Lei do SUAS que está hoje no DEORG, que deverá fazer a análise de impacto orçamentário. Sr. 119 

Rodrigo lembra da manifestação encaminhada a PROJUR onde foi apontado de que não deveria 120 

ocorrer essa análise e sim que a SEFIN fizesse a estruturação do orçamento após aprovação da 121 

Lei. Sra. Marilda abre a palavra aos demais para assuntos gerais. Sra. Aurora informa da reunião 122 

do Fórum Regional de População de Rua que ocorrerá dia 07 às 10h. Sra. Nayara informa sobre a 123 

campanha de inverno do Jornal Vozes da Rua que está arrecadando guarda-chuvas para confecção 124 

de sacos de dormir a ser entregue a moradores de rua no inverno. Sra. Marilda informa sobre o GT 125 

– Conferência que é responsável por organizar a Conferência Municipal de Assistência Social e que 126 

todos estão convidados a participar deste grupo. Não tendo mais assuntos a tratar Sra. Marilda 127 

declarou finalizada a reunião, às 16h30. 128 

 129 
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________________________________ 131 

            Marilda da Paixão Isaias dos Santos                                132 

                  Coordenadora em Exercício 133 

GT/POP Rua – CMAS 134 
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_________________________ 138 

Leandro Lapetina Freire 139 

Secretário Executivo - CMAS 140 


